



『生きていることわざ』

船橋市議会議員

神田 廣栄 (かんだひろえい) 議会報告

【事務所】 船橋市飯山満町1-836-5 ☎420-6511 FAX 424-8712
 ホームページ <http://www5e.biglobe.ne.jp/~hiroei/>
 Eメール hiroei@muc.biglobe.ne.jp

魍魎魍魎 (ちみもりょう) 。 子馬の朝駆け (こうまのあさかけ)

【魍魎魍魎】 いろいろな妖怪や化け物のこと。「魍魎(ちみ)」は、山林の気から生じる化け物。「魍魎(りょう)」は、山水・木石の精霊のこと。

【子馬の朝駆け】 はじめに力を入れ過ぎて、早く疲れてしまうこと。

子馬は、朝は元気にまかせて張り切るが、すぐに疲れてしまう意から

4月27日投票の船橋市議会議員選挙において、多くの方々のご支持を得て当選することができました。本当にありがとうございました。これからも皆様方が住んでおられる地域、そして船橋が少しでも良くなるように精一杯働き汗をかいてまいりますので、さらなるご指導ご提言を賜りますようお願い致します。



さて、議員として1ヶ月が過ぎました。議員としての活動は道路・環境整備や水道敷設の要望を受けて行政や担当部門に依頼し実現してきています。議会の活動はまだ、議長や監査委員、常任委員や審議会委員等の人選のみしか行っておりません。本格的な活動は6月議会からとなります。今までの体験を活かしての質問や提言を議会の場で発言してまいります。

今回は初めて体験した議会での出来事等を書きました。次回からは、私が発言したことを主にした議会報告をお知らせしてまいります。



◇市議会には会派がいくつかありますが、それぞれの会派からお誘いがあり、あたかも学校での部活の勧誘のようでした。どの会派に所属するか、それが今後の私の議員活動に大きな影響をあたえると思い、いろいろな方に相談して、風通しがよさ

そうで、穏やかな雰囲気のある「新風」を選択しました。新人3名を加えて7名の会派です。

初議会での仕事は、5月19日に議長と副議長を決めることでした。

一応、慣例(?)で3期から4期以上の議員から選出するようです。



議長に名乗りを挙げた方よりも、その方がいる会派の代表が多数派工作のために廊下を右往左往し、どの会派と組んだら有利か戦略を練っています。どこかで見たことがある風景だなあ、と思いました。そうそうあの国会と同じです。

そして、議長選挙の本会議となり、議場に入りました。投票用紙による投票です。長すぎる程の時間をかけての事前の調整が奏功した結果となりました。その後行った副議長選挙は議長選挙よりすんなり決定しました。それでも午後1時から始まり午後7時頃までかかり初日は終わりました。

翌20日は、議会運営委員会の委員と常任委員の選任、監査委員選任等が主な議事です。前回（それぞれの任期が2年ですから2年前になります）とそれ以前は、一日で両方の議事をしていたので、徹夜議会は当たり前とのことでした。ちなみに19日は、同僚の新人議員は徹夜覚悟の歯ブラシ持参でしたし、私もそんな話を聞いていたので「今夜は帰れない」と家人に話して来た次第です。

委員会には、総務・健康福祉（旧厚生）・市民環境経済（旧環境経済）・建設・文教と議会運営の6委員会があります。私は市民環境経済委員会に入りました。また、青少年問題協議会（全体で35人以内の定数）の議員3人枠のひとりとして入れて戴きました。どちらも地域活動で培った経験を活かせるのではないかと思います。

さて、議事を2日間に分割したので、2日目は早く終了するものと誰もが思っていたはずですが、ところが、初日同様いろいろ駆け引きがありました。一番時間を費やしたのが監査委員（2名）の選出でした。

「こんなところ市民の皆様に見せられないよな」という話が飛び交うほど、延々と時間がただ過ぎるのみでした。一生懸命まとめようと努力されている先輩議員には敬服します。しかし、大変失礼ながらも、議員としての資質を疑いざるを得ないような方もおられることも事実と解りました。まさに『魑魅魍魎』の世界です。

そんなこんなで、ついに日付が変わり、21日となってしまいました。本会議が始まったのは午前2時30分を過ぎてからでした。

こちら事前の調整が済んでいたため、本会議は肅々と進められアッと言う間に終わりました。新聞配達バイクが走っていました。市長はじめ担当の市職員の皆様も、長ーいお付き合いご苦労様でした。

光熱費と人件費の無駄を無くしましょう。初めての体験であり、多選議員の顔もありこれくらいの報告としますが、及ばずながらも今度は具申する覚悟です。

『子馬の朝駆け』と言われないように、息切れしないように、着実にしっかりと議員活動をしてまいります。

皆様方のご要望とご提言をお待ちしています。一緒に頑張りましょう。

